

Niederschrift
der Jahreshauptversammlung des Fördervereins Schloss Hagen e.V.
am Donnerstag, dem 13. Oktober 2022, 19.00 Uhr im Schloss Hagen

**TOP 1: Begrüßung, Eröffnung der Versammlung und Feststellung der
Beschlussfähigkeit**

Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden. Es sind 26 stimmberechtigte Mitglieder und ein Guest anwesend . Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP 2: Gedenken an die verstorbenen Mitglieder des Fördervereins

Der Vorsitzende bittet die Anwesenden, sich zum Gedenken an die Verstorbenen Ernst Jöhnk und Peter Rethwisch von den Plätzen zu erheben. Beide waren langjährige Mitglieder des Fördervereins, Peter Rethwisch sogar Gründungsmitglied.

**TOP 3: Genehmigung bzw. Erweiterung der Tagesordnung und der Niederschrift der
Jahreshauptversammlung 2021**

Die Tagesordnung wird wie vorgelegt genehmigt. Die Niederschrift der JHV 2021 wurde in der Novemberausgabe der Ortsnachrichten veröffentlicht. Es gibt keine Einwände.

TOP 4: Berichte

4.1. Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden

Der Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog gibt einen Bericht für den Zeitraum Oktober 2021 bis zum heutigen Tag ab. Im November 2021 fand noch eine Vorstandssitzung statt, mit dem Hauptthema: Vortragsreihe 2022/2023, Festlegen des Themas und Verpflichtung der Referenten. Im 1. Quartal 2022 gab es coronabedingt keine Aktivitäten.

Durch den Sturm im Frühjahr wurde die weiße Aubrücke zerstört. Die Reparaturkosten in Höhe von 13.455,10 € wurden vollständig vom Förderverein übernommen. Die in das Geländer eingebrachten Ornamente wurden der Firma Rave gespendet.

Der Neubau der 1. Aubrücke verzögert sich weiterhin. Über die Ausführung wurde im Vorwege viel diskutiert. In Abstimmung mit dem Amt für Denkmalpflege wurde sich nun auf eine gerade Brücke geeinigt. Die Ausschreibung ist abgeschlossen, die Vergabe erfolgte vorbehaltlich einer Baugenehmigung. Der Förderverein wird sich mit 20.000 € an den Baukosten beteiligen. Als weitere mögliche Maßnahmen für eine Bezuschussung könnte die Zuwegung vom Neubaugebiet zur Brücke und die Fußbodenerneuerung im Gewölbekeller sein. Die Rahmung eines Bildes von Lucia Pogwisch und die Restaurierung eines Spiegels stehen noch aus, sind aber schon in Auftrag gegeben . In diesem Jahr gab es 2 Veranstaltungen, zu denen das Schloss für die Öffentlichkeit geöffnet wurde, anlässlich der Probsteier Korntage und zum „Tag des offenen Denkmals“. An diesen Tagen wurden bei Bedarf Führungen angeboten. Es gab jedoch über das Jahr verteilt weitere Besichtigungen.

Der Förderverein hat z.Zt. 95 Mitglieder.

Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Mitgliedern für die Unterstützung und beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit.

4.2. Kassenbericht

Der Schatzmeister Axel Niebuhr legt den Kassenbericht für das Jahr 2021 vor und erläutert die einzelnen Positionen. Der Kassenbestand am Anfang des Jahres beträgt 40.654,63 €, dazu Einnahmen in Höhe von 7.910,97 €, abzüglich der Ausgaben von 1.209,97 € ergibt einen Endstand von 47.355,63 €.

4.3. Kassenprüfungsbericht

Die Kasse wurde am 16.03.2022 von Ulrike Schneider und Jan-Dirk Rehder geprüft. Es wird eine ordnungsgemäße, saubere Kassenführung festgestellt. Es gab keine Beanstandungen

TOP 5: Aussprache zu den Berichten

Es wird angesprochen, dass sich in der Nähe der gerade reparierten weißen Brücke ein Baum steht, der keinen gesunden mehr Eindruck macht. Es wäre zu befürchten, dass er bei dem nächsten Sturm ebenfalls kippen könnte. Der Vorsitzende berichtet, dass geplant ist, diesen Baum fällen zu lassen.

TOP 6: Entlastung des Vorstandes

Ulrike Schneider beantragt die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird entlastet bei zwei Enthaltungen in den Reihen der Mitglieder und der Enthaltung des Vorstands.

TOP 7: Wahlen

7.1. des stellvertretenden Vorsitzenden

Im August hat Frank Duffner sein Amt als stellvertretender Vorsitzenden niedergelegt. Der Vorsitzende schlägt Peter Meyn als Nachfolger zur Wahl vor. Herr Meyn kann persönlich nicht anwesend sein, er hat jedoch schriftlich sein Einverständnis zur Wahl erklärt. Der Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog verliest seinen Vorstellungsbrief. Seine Kandidatur wird von den Mitgliedern positiv gesehen. Weitere Vorschläge aus den Reihen der Versammlung gibt es nicht. Es kann offen abgestimmt werden.

Herr Peter Meyn wird einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

TOP 8: Ablauf der Vortragsreihe zum „20. Bestehen „ des Fördervereins Schloss Hagen (Frau Stoltenberg)

Am 23. Oktober 2002 wurde der Förderverein Schloss Hagen e.V. gegründet. Nun soll das 20-jährige Bestehen mit einer Vortragsreihe gefeiert werden. Margrit Stoltenberg, die die Planung federführend durchführt, erhält das Wort. Es hat in der Vergangenheit alle zwei Jahre solche Vortragsreihen gegeben, diese besondere wird unter dem Motto „Preußen im Norden, Schleswig Holstein - Preußische Provinz“ stehen. Am 6. November 2022, der Eröffnungsveranstaltung, wird Prof. Dr. Detlev Knaack aus Plön den einführenden Vortrag „Schleswig-Holstein, Preußische Provinz wider Willen?“ halten. Anschließend wird zur Kaffeetafel im Blomezimmer eingeladen.

Weitere Vorträge finden am 12. Januar, 26. Januar und am 2. Februar 2023 statt, Beginn jeweils um 19.00 Uhr. Näheres wird in den Ortsnachrichten und der Tagespresse bekannt gegeben.

TOP 9: Verschiedenes

- Die Bauzeichnung der 1. Aubrücke, wie von der Gemeindevertretung beschlossen, wird erläutert. Eine Rundbogenbrücke, wie ursprünglich geplant ist nicht möglich und würde auch den Kostenrahmen sprengen. Die Brücke wird 12 m lang und wird ca. 30 cm höher verlaufen als die jetzige. Schwierigkeiten gibt es bei der Erstellung des Widerlagers, ein Statiker mußte hinzugezogen werden. Da der Untergrund nicht tragend ist, muss eine 5,20 m tiefe Gründung durch Betonpfähle vorgenommen werden. Auf Wunsch der Denkmalpflege wird das alte Feldsteinwiderlager erhalten bleiben.
Rolf Timm gibt ergänzende Erläuterungen. Die Zuwegung zur Anlieferung der Brückenteile soll über die Zuwegung vom Neubaugebiet erfolgen. Die Fertigstellung des Bauwerks muss bis Mai 2023 abgeschlossen sein.
- 20 Jahre Förderverein – Rolf Timm lobt die Arbeit des Fördervereins und weist auf die Bedeutung des Vereins hin und bedankt sich für die Gemeinde.
- Der Vorsitzende gibt daraufhin einen kurzen Rückblick auf die Aktivitäten der letzten 20 Jahre. Er hebt hervor, dass für die Sanierung des Schlosses und die Instandsetzung des Schlossparks erhebliche finanzielle Mittel über den Förderverein geflossen sind. Für die Finanzierung der Schlosssanierung gab es seinerzeit tatkräftige Unterstützung der damaligen Bundestags- und Landtagsabgeordneten.
- Frau Prof. Dr. Georgen regt an, über die Aktivitäten des Fördervereins und die Sanierung des Schlosses eine Chronik zu erstellen
- Der Vorsitzende gibt bekannt, dass am 28.10. 2022 um 19.00 Uhr ein Flötenkonzert im Kaminsaal stattfindet.
- Hagen Klindt, Vorsitzender des Kirchengemeinderates, gibt bekannt, dass in der Kirchengemeinde ab 1.11.2022 ein neuen Pastor seine Arbeit aufnehmen wird.

TOP 10: Schlusswort des Vorsitzenden

Aus Anlass des 20-jährigen Bestehens des Fördervereins Schloss Hagen e.V. lädt der Vorsitzende zu einem Glas Sekt ein und schließt die Sitzung um 20.00 Uhr.

Karl Heinz Fahrenkrog

1. Vorsitzender

Margrit Lüneburg

Schriftführerin